

В сборнике представлены статистические данные об экспорте образовательных услуг российскими вузами различной ведомственной подчиненности и формы собственности в период с 1950 по 2017 годы. Дается подробная статистическая информация по каждому вузу о числе иностранных граждан, обучавшихся на дневных отделениях по всем основным программам / формам подготовки в 2016/2017 академическом году. Представлена и статистическая информация о заочной форме обучения (включая очно-заочную) иностранных граждан из различных стран / регионов мира в российских вузах, а также об образовательной деятельности совместных университетов, институтов, филиалов, учебных центров и других структурных подразделений российских вузов за рубежом. Приводятся обобщающие данные по доходам российской высшей школы от оказания образовательных услуг иностранным гражданам по очной и заочной форме, а также их обучению за рубежом.

Настоящий сборник содержит и статистику по иностранным учреждениям среднего профессионального образования и иностранным школьникам в Российской Федерации, а также по обучению по российским общеобразовательным программам в зарубежных школах и деятельности курсов русского языка при Центрах российской науки и культуры и представительствах Россотрудничества в различных странах мира за последние 15 лет.

Данные рассчитаны в соответствии с принципами современной методологии, что позволяет сопоставлять их с данными Федеральной службы государственной статистики и с международными показателями.

Сборник адресован работникам системы образования и науки, административно-управленческому персоналу и всем, интересующимся вопросами обучения иностранных граждан в высших и средних учебных заведениях Российской Федерации и экспортом российских образовательных услуг.

This Collection contains data for the period 1950-2017 on the export of educational services provided by Russian higher educational institutions with various types of institutional affiliation and of various forms of ownership. It provides detailed statistical information on each higher educational institution, including the total number of foreign nationals enrolled in its full-time programs in academic year 2016/2017. The Collection also presents data on part-time study programs and all types of educational services for foreign nationals worldwide provided by Russian higher educational institutions (joint programs of universities, institutes, branches, educational centers and other structural units of Russian universities abroad); it also gives information on average fees at Russian higher educational institutions and the total income earned by Russian higher educational institutions for the export of educational services.

In addition, the present Collection contains data for the last 15 years on international students enrolled in Russian secondary vocational education institutions and enrolled in general education schools in the Russian Federation, as well as on training in Russian general education programs in schools abroad and in Russian language courses at Centers of Russian science and culture and representative offices of Rossotrudnitchestvo worldwide for the last 15 years.

The data have been calculated in accordance with the principles of contemporary methodology. This will allow readers to compare the data presented in this book with the data of the Russian Federal State Statistical Service and international indices.

The Compilation is intended for use by academics, researchers, administrative personnel and managers, and all others interested in the export of educational services by Russian educational institutions.